Datum: 23.01.2020



Online-Ausgabe

Swiss iT Magazine 8800 Thalwil 044/ 723 50 00 www.itmagazine.ch Medienart: Internet Medientyp: Fachpresse UUpM: 27'000 Page Visits: 92'997



dıgıtalswitzerland

Auftrag: 3012433 Themen-Nr.: 647.0 Referenz: 76098281 Ausschnitt Seite: 1/2



Swiss Digital Initiative offiziell gegründet

(Quelle: Digitalswitzerland)

23. Januar 2020 - Am Genfer Tag des WEF 2020 feierte die Stiftung Swiss Digital Initiative ihre offizielle Gründung. Ein erstes Projekt der Stiftung, die sich mit digitaler Ethik befasst, ist ein Digital Trust Label, das vertauenswürdige digitale Dienste garantieren soll.

Die Stiftung Swiss Digital Initiative (SDI), lanciert von Digitalswitzerland unter dem Patronat von Bundesrat Ueli Maurer, feierte zum Auftakt des WEF 2020 ihre offizielle Gründung. Dies mit einem gemeinsam mit dem EDA organisierten Anlass im Rahmen des Genfer Tages, an dem auch die Bundesräte Ignazio Cassis und Ueli Maurer teilnahmen. Swiss Digital Initiative will mit konkreten Projekten in der digitalen Welt ethische Standards verankern und so zur digitalen Ethik beitragen. Stiftungspräsidentin ist alt Bundesrätin Doris Leuthard. Die Initiative ist global ausgerichtet und hat ihren Sitz in Genf.

Am Gründungsanlass konnte bereits das erste SDI-Projekt präsentiert werden: Ein Digital Trust Label soll Konsumenten Vertrauen in digitale Dienste ermöglichen und Transparenz für die Nutzer von Websites und Apps schaffen. Das Label soll garantieren, dass ein bestimmter Dienst definierte Vertrauen schaffende Bedingungen erfüllt. Die Grundlage bilden dabei die Aspekte Sicherheit und Zuverlässigkeit des Dienstes, faires Datenmanagement sowie ein verantwortungsvoller Umgang mit den Nutzern.

Eine Expertengruppe mit Vertretern von EPFL, ETH Zürich sowie der Universitäten Genf und Zürich hat eine erste Version des Labels definiert. Sie soll ab Frühling 2020 mit verschiedenen nationalen und internationalen Unternehmen und öffentlichen Institutionen getestet werden. Zu den ersten Testpartnern gehören Booking.com, Credit Suisse, IBM Schweiz, Kudelski, SBB, Swiss Re und der Kanton Waadt. Auch die Konsumentenorganisationen sollen eng in die Entwicklungsphase des Labels eingebunden werden. Im Vorfeld wurde zudem eine qualitative



Datum: 23.01.2020



Online-Ausgabe

Swiss iT Magazine 8800 Thalwil 044/ 723 50 00 www.itmagazine.ch Medienart: Internet Medientyp: Fachpresse UUpM: 27'000 Page Visits: 92'997



dıgıtal**switzerland**

Auftrag: 3012433 Themen-Nr.: 647.011 Referenz: 76098281 Ausschnitt Seite: 2/2

Studie bei Konsumenten durchgeführt, um die Wahrnehmung eines solchen Labels zu testen. (ubi)